
银座集团股份有限公司 

2023 年度暨 2024 年第一季度业绩说明会会议纪要 

 

银座集团股份有限公司（以下简称“公司”）于 2024 年 6 月 11 日（星期二）

下午 14:00-15:00 通过上证路演中心网络互动方式，在上海证券交易所上证路演

中心（网址：http://roadshow.sseinfo.com/）召开了公司 2023 年度暨 2024 年第一

季度业绩说明会。 

现将召开情况汇总如下： 

一、业绩说明会召开情况 

公司董事长马云鹏先生、董事兼财务负责人魏东海先生、独立董事刘冰先

生、独立董事张志红女士、董事会秘书徐宏伟先生出席了本次业绩说明会。 

本次业绩说明会由公司董事会秘书徐宏伟先生主持，董事长马云鹏先生发

表了致辞。公司通过网络互动问答的形式就投资者关心的问题进行了作答。投

资者若需全面了解有关情况，可通过上海证券交易所上证路演中心（网址：

http://roadshow.sseinfo.com/）查看。 

二、业绩说明会主要问题及回复情况 

（一）预征集问题及回复 

1、上市公司为何不开展无人机配送服务，是否可以学习其他多家零售企业

开展低空经济相关业务？ 

回复：尊敬的投资者，您好，公司目前没有无人配送服务。公司根据自身

实际情况，抓牢管理体制改革、经营机制创新、供应链延伸做强、全链路数智

化改造、新业态模式布局等关键任务，扎实提升商品力、服务力、运营力、竞

争力、发展力，实现线上线下深度融合发展，提高公司经营管理质量和效益，

感谢您的关注。 

2、上市公司为何不效仿步步高，永辉超市，潍坊中百，与胖东来进行业务

合作？ 



回复：尊敬的投资者，您好，感谢您的关注和建议。公司通过多种方式向

胖东来学习，对于有利于促进公司发展的经营模式都将是公司需要不断学习和

借鉴的。 

3、上市公司未上市门店一年销售多少？利润多少？ 

回复：尊敬的投资者，您好，感谢您的关注。 

4、上市公司如何按国有企业管理要求做好市值管理？ 

回复：尊敬的投资者，您好，公司作为国有控股上市公司，将贯彻落实国

资监管部门出台的相关工作要求，关注资本市场走势，积极探索市值管理相关

工作，致力于提升经营业绩来促进市值增长，感谢您的关注。 

5、上市公司近期收到的诉讼案件，在 2019 年银座股份已经胜诉，判决当

时如下：1、解除原告泰安银座商城有限公司与被告泰安市饮料食品厂、泰安金

德物业发展有限公司 2008 年 4 月 28 日签订的《资产转让合同书》以及之后签

订的《资产转让合同书》之补充协议、《资产转让合同书》之补充协议；2、被

告泰安市饮料食品厂、泰安金德物业发展有限公司于本判决生效之日起十日内

返还原告泰安银座商城有限公司资产转让款 5503.3737 万元，并支付违约金

1846.3575 万元；为何此次又成为被告，两个案件有何不同，上市公司胜诉机率

有多大？ 

回复：尊敬的投资者，您好，因对方原因未办理完成过户转让手续，我方

起诉解除资产转让合同并要求对方支付违约金并被支持，后经泰安银座申请执

行，以讼争部分房产抵债等方式收回大部分转让款及违约金。公司 2024 年 6 月

5 日公告的诉讼，原告饮料食品厂、金德物业公司要求泰安银座支付《资产转

让合同书》签订之日（即 2008 年 4 月 28 日）起至 2019 年 11 月 7 日期间的租

金、物业管理费、设备维修费及利息。两案虽有关联，但诉讼请求、事实与理

由及涉及到的法律关系均不同。感谢您的关注。公司将积极应诉，并持续关注

后续进展情况，最大限度的维护公司权益，并按照有关规定及时履行信息披露

义务。 



6、贵公司公告了泰安银座房屋租赁纠纷涉诉案件，请问：子公司泰安银座

是否已将房屋计入公司资产，如败诉，是否涉及公司固定资产减少，该资产金

额多少？2、对方要求支付租金 3000 余万元，公司购买不动产时已经付款，款

项是否应追回，并要求对方支付违约金或利息？ 

回复：尊敬的投资者，您好，公司基于房屋抵债的执行程序，取得了对讼

争部分房产的权属，对持有的房产视同固定资产管理。本次诉讼不涉及固定资

产变动。公司签署《资产转让合同书》已支付的转让价款及违约金大部分已通

过房屋抵债的执行程序追回，剩余部分因被执行人暂无可供执行的资产而终结

本次执行程序，公司会跟进执行进度，并将根据案件具体情况，确定是否在租

赁纠纷案件中提出抵销主张，以最大限度维护公司利益。 

（二）网络互动环节问题及回复 

1、马云鹏先生，自从您 2022 年 12 月 30 日起任公司董事长，银座股份的

盈利能力凸显，2023 年更是超过 2 亿元的利润，也能明显感觉到银座各个门店

的变化，电商直播更是如火如荼，对您的工作能力确实值得肯定。但请问，您

已上任 18 个月，合适能够推动未上市门店资产注入银座股份？2022 年 4 月公告

中提到的日照银座等 3 家门店资产的注入，到现在已经 2 年零 2 个月了，公司

还会继续推进该事项吗？ 

回复：尊敬的投资者，您好，公司会按照相关法律法规及相关监管要求，

本着有利于公司发展和维护股东利益尤其是中小股东利益的原则，继续与大股

东进行沟通，积极推进整合相关事项。如有相关事项，公司会及时在证监会指

定媒体上公开披露。感谢您的关注与支持 

2、马董事长您好，贵公司一季报显示，公司有大量货币资金和计息负债，

对于公司来说，有大量的现金可以使用，却又大肆举债，这显然有些不合常理，

请问贵公司如何解释这种“存贷双高”现象？ 

回复：尊敬的投资者，您好，公司存款余额是维持正常经营所保持的资金

额，每月支付供应商货款、运营费用、各项税费等经营性支出所需资金外，还



会因重大节日备货、偿付债务、开新店及门店升级改造等需求实时调配储备资

金，以满足各项资金需求。公司将持续加强资金管理，合理控制贷款规模，提

高资金使用效率。感谢您的关注与支持。 

3、贵公司托管部分大股东的门店，请问托管费用能否覆盖门店的管理费用？

是否还需要上市公司从净利润中贴钱补充管理费？ 

回复：尊敬的投资者，您好，公司 2023 年收取托管费含税金额 10,604.03

万元，扣除税金及附加和相关费用后托管收益为 3,008.13 万元。 

4、当下线下零售受到的电商冲击巨大，请问公司将采用何种策略应对？ 

回复：尊敬的投资者，您好，公司秉承“品质消费引领者，美好生活服务

商”企业使命，坚持回归零售本质，通过抓牢管理体制改革、经营机制创新、

供应链延伸做强、全链路数智化改造、新业态模式布局等关键任务，丰富门店

功能性、增强购物体验、提升服务水平等，同时积极大力发展线上业务，促进

线下资源与线上业务深度融合发展，提高公司经营管理质量和效益。感谢您的

关注。 

5、从贵公司 1 季报情况来看，公司在集团财务公司存放大量现金，请贵公

司公布在财务公司存放的资金收益情况？请问财务公司给到贵公司的 25 亿元授

信额度为何不用？这 25 亿的贷款利率是多少，与商业银行比高还是低？ 

回复：尊敬的投资者，您好，公司在财务公司的存款执行金融机构区域自

律协会允许的最高存款利率。目前资金归集至财务公司后余额可保证现有货款、

税金、费用等各项支出，暂未考虑财务公司借款。公司下一步若存在大额资金

支付时将优先考虑财务公司授信额度。 

6、马董事长您好，贵公司当前存在较大诉讼，给股票带来了不确定性，请

问今后如何加强法务管理，管控法律风险？ 

回复：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注。公司高度重视合规管理

和风险控制工作，建立健全“大风控、大评审、大监督”体系，强化项目事前

评审及审计监督，严控合规风险。未来，公司将继续通过规范化、科学化的解



决方案，确保相关诉讼、仲裁工作稳步推进，切实维护公司和投资者的合法权

益，公司也将依据相关规定及时履行信息披露义务，敬请广大投资者注意投资

风险。 

7、贵公司是否有被 ST 的风险 

回复：尊敬的投资者，您好，公司不存在被 ST 风险，感谢您的关注。 

8、2024 年 1 月 29 日，国务院国有资产监督管理委员会召开 2024 年中央企

业、地方国资委考核分配工作会议。会议提出，2024 年各中央企业要推动“一

企一策”考核全面实施，全面推开上市公司市值管理考核，及时通过应用市场化

增持、回购等手段传递信心、稳定预期，加大现金分红力度，更好地回报投资

者。请问马云鹏董事长，现在银座股份的价格较 4 年前员工持股 7 元左右的价

格已经下跌 40%多，请问银座股份将如何做好国有企业上市公司的市值管理？ 

回复：尊敬的投资者，您好，公司作为国有控股上市公司，将贯彻落实国

资监管部门出台的相关工作要求，关注资本市场走势，积极探索市值管理相关

工作，致力于提升经营业绩来促进市值增长，感谢您的关注。 

9、马总您好，据说您对员工持股亏损的问题漠不关心，也不积极推动

2022 年 4 月提出的资产注入事宜。是因为您那时候不在银座股份，也没有参与

7 元的持股计划，也不持有银座股份的股票，请问是因为以上原因，您才对于

银座股份的资产注入、解决同行业竞争等问题莫不关心吗？ 

回复：尊敬的投资者，您好，公司会按照相关法律法规及相关监管要求，

本着有利于公司发展和维护股东利益尤其是中小股东利益的原则，继续与大股

东进行沟通，积极推进整合相关事项。如有相关事项，公司会及时在证监会指

定媒体上公开披露。感谢您的关注与支持。 

10、公司母公司 2023 年度实现净利润 4,562,885.78 元，期末可供股东分配

的利润为-203,399,954.20 元，鉴于公司母公司可供股东分配利润为负值，暂不

具备分红条件，所以暂时不具备被 ST 的风险。请问公司今年半年报，年报会

不会给广大投资者进行分红，或者公司今年有什么积极的举措（包括不限于未



上市门店资产注入，亏损资产的处理），能保证公司尽快符合分红条件，为广大

股东进行分红。 

回复：尊敬的投资者，您好，公司实行持续、稳定的利润分配政策，在兼

顾公司可持续发展的同时重视对投资者的合理投资回报。公司将继续抓牢经营

模式创新、门店转型升级、供应链改革、数智化改造等关键任务，提升公司经

营管理质量和效益，提高公司盈利水平，在满足利润分配的前提下，根据盈利

和资金需求情况制定相应的利润分配计划，以保证股利分配政策的持续性和稳

定性，积极回馈投资者，增强投资者对公司的了解和信心。 

11、请问集团财务公司给银座股份 25 亿元的贷款额度利率与现在公司的银

行贷款比，利率是高还是低？为什么不从集团财务公司贷款，而从商业银行贷

款？ 

回复：尊敬的投资者，您好，公司暂无财务公司借款，目前财务公司余额

可保证现有货款、税金、费用等各项支出，下一步将根据公司筹资计划综合考

虑。 

银座集团股份有限公司 

2024 年 6 月 11 日 


